
真岡労働基準監督署長が「行動災害」防止に積極的に取組む

優良企業“真岡の星✩” を訪問しました！

真岡労働基準監督署長は12月10日、「行動災害」防止に積極的に取組む優

良企業を “真岡の星✩” と称して訪問し、行動災害防止の取組について、事業
主や労働者と意見交換を行いました。

株式会社真岡製作所の取組みを紹介します。

真 岡 労 働 基 準 監 督 署 長

内 田 一 弘

株 式 会 社 真 岡 製 作 所
代 表 取 締 役 社 長

佐 藤 克 彦

真岡労働基準監督署

12月は「転倒災害✙（プラス）防止キャンペーン月間」です！

 所在地：真岡市松山町８番地

 従業員：297名

 事業概要：鋳鉄鋳物製造

（自動車部品）



●取組のＰＯＩＮＴ

勾配の影響で降雨時に滑りやすくなるため対策を実施！

階段の踏み外しを防ぐための対策を実施！



●取組のＰＯＩＮＴ

「知識」より「経験」として定着させるための体感教育を実施！

署長も危険を体感！（ 左：転倒 右：短絡（ショート） ）



●取組のＰＯＩＮＴ

全従業員が理解できるようベトナム語を併記して周知徹底！

労災防止団体に所属し安全に対する知見を広げる活動を実施！



●トップ対談

●従業員との座談会

・仕事も安全もトライ＆エラー！ブラッシュアップして、より良いものができる。
・安全に力を入れて職場環境を良くしたことで、社員が当社を選んでくれた。

・インターン時に、ゼロ災に力を入れていることに魅力を感じて入社しました！
・定年退職後に入社しましたが、働きやすい職場環境に感謝しています！



“真岡の星✩”訪問を終えて・・・

• 働く皆さんが安全で健康に働ける環境つくりに注力していくことは、経

営者に課された最大の課題だと考えています。

• 目先の収益も大事ですが、先ずは、働く皆さんの為に会社としてやれ

ることを愚直に続けていくことが重要で、その結果として企業が発展し

ていくと信じて、経営にあたりたいと思っています。

• 転倒防止は高齢作業者の安全確保にもつながるため、転倒しにくい

インソールの導入等、色々な対策を試していきたいと考えています。

佐藤社長談話

• 真岡の星☆は初めての取組みとなるが、安全活動に積極的に取り組

む優良企業を訪問してみると、品質の追求も当然大切であるが、安

全があってこそ安心な職場が作られ、そこで働く労働者のプライドが形

成され、労働者が辞めにくい職場となり、品質も向上する。これが企

業が成長することなのだと感じた。

• 若手社員と社長との対談で印象的だったのは、入社して良かったこと

は安全活動に力を入れていることを実感できるという話だ。安全は一

朝一夕で大きく進むものではない。社員に安全活動を実感させること

が推進力となり、次世代へと続く安全文化となるのだろう。

内田署長談話


